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探究的な学び 
 

学校の教育目標と大田区の「おおた教育ビジョン」を実現していくために、ホームページではすでに学校経営計画と具

体的な方策を掲載しておりますが、今年度の重点として授業等において「探究的な学び」を実現していくことを特に優先的

にすすめていこうと考えています。 

「探究的な学び」とはどういう学びなのかということについては、学校経営計画の中に記載しましたが、少し説明を加えた

いと思います。 

 

中学校で今年度から全面実施されている学習指導要領の改訂の経緯には、次のように記載されています。 

「人工知能（ＡＩ）が飛躍的な進化を遂げているとともに、ＡＩ自らが知識を概念的に理解し、思考し始めていると言われてお

り、雇用のあり方や学校において獲得する知識の意味にも大きな変化をもたらすのではないかと予想されている。しかし、ど

れだけＡＩが進化したとしても、思考の目的を与えたり、目的のよさ・正しさ・美しさを判断したりできるのは人間の最も大きな強

みである。このような時代にあって、学校教育には、子どもたちが様々な変化に向き合ったり、他者と協働して課題を解決し

たり、様々な情報を見極めたりすることが求められている。（一部要約）」 

 

 自分の受けてきた学校教育を振り返ってみると、暗記することが重要視されているように感じてきましたが、これからは知識

や技能などを活用して、他者と関わり試行錯誤をしながら課題を解決していくことが大切になってくると考えられます。つまり

ＡＩにはできないことを人間が追及していくことです。そこで学校では探究的な学びを行っていきたいのです。 

 今年度のスタートに、本校の教員には次の視点をもって授業改善を進めていくように話をしています。 

 ・生徒が今日の授業で何を学ぶのかがわかっている。 

 ・今日の授業の課題に対して自分自身の考えをもっている。 

 ・生徒同士がお互いに相談したり、表現したりして課題を解決しようとしている。 

 ・話し手（発表者）に反応を返している。 

 ・他の人の考えを共感的・肯定的に受け止めている。 

 ・学びを調整しながら（させられている勉強ではなく、自分がしたい・解決したいという思いをもちながら）粘り強く取り組む。 

 ある課題に対して、教師が答えをもっていて、その解き方を子どもたちが様々な方法で考えていくこともあるし、教師が答

えをもっていない課題に対して考えていくこともあるかと思います。（むしろ後者のほうが重要かもしれません。） 

今後、学校でも議論を重ねながら本校の探究的な学びを実現していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

  は す     ぬ ま      ちゅう     かがみ 
令和３年度  第２号 

令和３年５月１4日発行 

大田区立蓮沼中学校 

校長 大 山  聡 

 

祝 都大会出場 卓球部 春季大会 

個人 ベスト８ 余湖夕真 

団体 第３位 服部壮真 川村健斗 西村泰輝  

古角彬弥 余湖夕真  

坂井皓哉 増田南文 

おめでとうございます！！ 

５月２２日の運動会について 

緊急事態宣言中ではありますが、感染症対策をしながら実施の

予定でいます。本来であれば、多くの保護者の方々にお子様の

成長を見ていただきたいところではありますが、保護者の参観

については３年生の保護者（各家庭１名）のみ（一部受付等で

お手伝いしてくださるＰＴＡ役員を除く）で行いたいと考えて

おります。ご理解のほどよろしくお願いします。 



転出された先生方から 
大原 章博 校長先生 矢口中学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤 光 先生 町田市立町田第一中学校   石川 秀康 先生 荒川区立南千住第二中学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 網代 祐大 先生 練馬区立豊渓中学校     野村 暁 先生 東京都立荒川工業高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松尾 智子 さん 退職             德田 雅子 さん 退職 

 

平成26年度に校長として着任し、蓮沼中学校を変えようと開校60周年を迎える平成27年度を「蓮中

維新」と称しました。この合言葉のもと、教職員・生徒・保護者・地域が一つになって、新しい蓮中を創

ろうと立ち上がりました。その結果、蓮沼中学校は変わりました。校長一人だけの力ではできなかったと

思います。保護者や地域の皆様のご理解と支援があってできたことだと今でも感謝しています。そして、

そこには「信頼」が生まれました。やりがいもあり、充実した7年間を過ごさせていただきました。  

異動先の矢口中学校にも課題はあります。矢口中のために力を尽くすのみです。      

私は蓮沼中学校に 6 年間お世話になりまし

た。これまでたくさんの生徒、保護者の方々、

教職員や地域の方々に係わらせていただき、

とても幸せでした。ありがとうございます。 

これからの蓮沼中学校の益々のご活躍とご

健勝をお祈り申し上げます。      

蓮沼中のみんな、お元気ですか。僕は元気

でやっています。2年生、1年間楽しい時間

を一緒に過ごしてくれてありがとう。手紙嬉

しかったです。3年生、最後の1年を共に過

ごせず、ごめんなさい。最上級生として蓮沼

中を引っ張っていって下さい。遠くから君た

ちを応援しています。      

新しい環境の中、不安で心細く感じていま

したが、久しぶりに皆さんの顔を見て少しホ

ッとしました。時間と仲間を大切にと伝えま

したが、どのように過ごすか考えています

か。 

様々な試練を乗り越えるためには、スキル

と支えが必要です。たくさんの経験を積み、

明るい未来へと進んで下さい。      

風薫緑樹を渡る爽やかな季節となりまし

た。先日、離任式で皆さんと会うことがで

き本当に良かったです。皆さんの一生懸命

に頑張る姿と共に過ごせたことが良い思い

出となりました。これからの中学校生活で

培われるものを大事にし、将来のみなさん

が考える楽しさのために学習を頑張ってく

ださい。     

Ｉ組での4年間は毎日楽しさと感動でいっ

ぱいでした。Ｉ組の皆が日々新しいことに挑

戦しているのを隣で応援しながら、大事なこ

とをたくさん教えてもらいました。私も常に

目標を持って挑戦していきます。     

蓮中のみなさまへ。私の最後となる職場に着任

して4年間、たいへんお世話になりました。 

楽しかった日々、コロナ禍で何をして良いか

わからなかった日々、みなさまに支えられ仕事

ができ、ありがとうございました。 


